



17 de abril de 2015

## **RATO, DETENIDO POR ALZAMIENTO DE BIENES, FRAUDE FISCAL Y BLANQUEO**

El exvicepresidente del Gobierno Rodrigo Rato fue detenido ayer tras un registro en su domicilio por parte de Agentes del Servicio de Vigilancia Aduanera de la Agencia Tributaria. La Fiscalía de Madrid, que le acusa de los delitos de alzamiento de bienes, fraude fiscal y blanqueo de capitales, interpuso una denuncia ante el Juzgado de Instrucción número 35 de Madrid, el cual autorizó la entrada y el registro de su vivienda. Asimismo, los agentes registraron su despacho profesional, próximo a su domicilio, así como un bufete. A primeras horas de la madrugada, Rato quedó en libertad por orden del juez a petición del Ministerio Público. El ministro de Justicia, Rafael Catalá, dijo que este arresto demuestra “que la ley es igual para todos”. Catalá expresó su “respeto máximo a la independencia judicial”. Desde el PSOE, el portavoz en el Congreso de los Diputados, Antonio Hernando, exigió la “inmediata comparecencia del presidente del Gobierno”.

## **LA SESIÓN DE CONSTITUCIÓN DEL PARLAMENTO ANDALUZ, MARCADA POR LA BRONCA ENTRE PSOE Y PP**

La sesión de constitución del Parlamento andaluz estuvo marcada por una bronca entre PP y PSOE, que ocupaba la presidencia circunstancial de la Cámara por la mesa de edad. Según reflejan los diarios, hubo “tensión” y “gritos” y los populares acabaron anunciando que llegarán a los tribunales para defender lo que consideran “un robo y un atropello”, al eliminar el presidente socialista de la mesa de edad uno de los dos puestos que corresponden al PP en la Mesa del Parlamento. Así, quedó como presidente del Parlamento Juan Pablo Durán, de vicepresidenta primera Teresa Jiménez y secretaria primera Verónica Pérez, todos ellos del PSOE.

### OPINIÓN

***La detención de Rato afecta al PP y cuestiona la gestión de los datos tributarios (EL PAÍS)***

***El fin de una época (EL MUNDO)***

***Rato y la igualdad ante la ley (ABC)***

## SUMARIO

### NACIONAL

***El juez Ruz cree que la financiación ilegal del PP comenzó en los años de Aznar***

***Zarrías declara ante el juez que el interventor no puso objeciones a los ERE***

### ECONOMÍA

***El FMI advierte a Grecia de que no tolerará un retraso de los pagos***

***Los autónomos podrán compatibilizar el trabajo con hasta nueve meses de paro***

***Liquidar Banco Madrid costará 160 millones, destaca EL PAÍS***

### OPINIÓN

***Cacicada de Susana Díaz y cortina de Zarrías: Andalucía sigue igual (EL MUNDO)***

***Nadie sabía nada de los falsos ERE (ABC)***

***El chavismo cambia EEUU por España en su búsqueda de un enemigo exterior de Venezuela (EL PAÍS)***

## ACTUALIDAD

### **RATO, DETENIDO POR ALZAMIENTO DE BIENES, FRAUDE FISCAL Y BLANQUEO**

El exvicepresidente del Gobierno y expresidente de Bankia, Rodrigo Rato, fue detenido ayer tras un registro en su domicilio por parte de Agentes del Servicio de Vigilancia Aduanera de la Agencia Tributaria. La Fiscalía de Madrid, que le acusa de los delitos de alzamiento de bienes, fraude fiscal y blanqueo de capitales, interpuso una denuncia ante el Juzgado de Instrucción número 35 de Madrid, el cual autorizó la entrada y el registro de su vivienda.

Asimismo, los agentes registraron su despacho profesional, próximo a su domicilio, así como un bufete con el que pudo haber hecho algunas operaciones, situado en la urbanización de Sotogrande, en San Roque (Cádiz). Finalmente, a primeras horas de la madrugada, Rato quedó en libertad por orden del juez a petición del Ministerio Público, una vez que los agentes habían sacado una veintena de cajas con todo tipo de documentación. Ya en su domicilio, Rato dijo tener “confianza en la Justicia”, además de incidir en haber “colaborado activamente” con los funcionarios que registraron su domicilio y despacho. “Estoy en mi casa, con mi familia y en libertad”, añadió

Los diarios recuerdan que estas actuaciones forman parte de la investigación de la Comisión de Prevención de Blanqueo de Capitales e Infracciones Monetarias (Sepblac), a la que está siendo sometido Rodrigo Rato por un posible caso de blanqueo de capitales, una investigación que llevaba meses abierta. La Fiscalía decidió el pasado miércoles interponer la mencionada denuncia, después de que hace unos días saliera a la luz que el exministro de Economía se acogió a la amnistía fiscal de 2012. La denuncia de la Fiscalía, además, no se dirige únicamente contra Rato, sino también contra otras personas cuya identidad por ahora no ha trascendido, pero que estarían relacionadas con el exministro por el mismo caso.

Además, los diarios destacan que Rato ya está imputado por el juez de la Audiencia Nacional Fernando Andreu en la causa sobre la fusión y la salida a Bolsa de Bankia. Igualmente, se le investiga en la pieza separada en la que se analizan las tarjetas opacas, en las que los exconsejeros de Bankia y de Caja Madrid cargaron 15,5 millones de euros. Rato también aparece en sendas querellas presentadas por UPyD y Manos Limpias en relación con sobresueldos que habrían cobrado directivos de Caja Madrid durante las presidencias de Miguel Blesa y Rodrigo Rato.

#### ***El Gobierno respeta la actuación judicial***

El ministro de Justicia, **Rafael Catalá**, dijo ayer en el Congreso, tras conocerse la detención de Rodrigo Rato, que este arresto demuestra “que la ley es igual para todos”. Catalá expresó su “respeto máximo a la independencia judicial”, al tiempo que identificó el arresto como una “manifestación” de que las instituciones españolas “funcionan”.



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

17 de abril de 2015

Por su parte, el ministro de Hacienda, **Cristóbal Montoro**, señaló que se escandalizaría que la Agencia Tributaria no pudiera investigar a personas con relevancia social “como ocurrió en ocasiones anteriores”.

El ministro de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, **Alfonso Alonso**, reconoció ayer que la detención del exvicepresidente del Gobierno y ex director del FMI ha sido “una sorpresa para todos”. Además, mostró su “respeto a las actuaciones judiciales”.

Por otro lado, el vicesecretario general de Estudios y Programas del PP, **Esteban González Pons**, en una entrevista en 13TV, defendió que no hay “ningún español por encima de la ley”. “Se llame Rato o como se llame, si la Justicia tiene que cazarlo lo termina cazando”, dijo. González-Pons también reconoció sentir “una profunda tristeza y una gran decepción”, porque, según dijo, Rodrigo Rato “no es un ciudadano particular”, sino que, para el PP, “es un símbolo”.

El portavoz del PP en el Congreso, **Rafael Hernando**, dijo que este episodio “es muy duro para todos”. También la candidata del PP a la Comunidad de Madrid, **Cristina Cifuentes**, dijo sentirse “avergonzada” últimamente “de compañeros del PP que, según añadió, “se han enriquecido y corrompido”.

El presidente de la Xunta, **Alberto Núñez Feijóo**, dijo que la investigación abierta a Rato demuestra que para el Gobierno “no hay excepciones” a la hora de exigir y de velar por el cumplimiento de la ley de cualquier ciudadano”. La vicepresidenta del Congreso, **Celia Villalobos**, admitió que le “duele” lo sucedido con Rodrigo Rato, que, recordó, fue vicepresidente del Gobierno del que ella formó parte y al que dijo tener “mucho cariño”, si bien dijo que esta actuación demuestra que el Gobierno no toma medidas para “favorecer a sus amigos”.

El director general de la Agencia Tributaria, **Santiago Menéndez**, anunció que comparecerá el próximo martes en el Congreso para informar sobre la lucha contra el fraude fiscal, una decisión que dio a conocer tras conocerse la actuación judicial contra el ex ministro.

Sobre las reacciones del Gobierno y del PP acerca de la detención de Rodrigo Rato, *EL PAÍS* titula: “Rajoy permite el escarmiento público de quien fue un icono económico del PP”. Según *EL MUNDO*, “el PP cree que le destroza la campaña “. En una línea semejante, *ABC* destaca que “el Gobierno teme que el caso Rato pase factura a los candidatos del PP”. También *LA RAZÓN* dice que “ministros y líderes nacionales se movilizan para limitar el daño electoral”. Desde otra perspectiva, *EL PERÓDICO* señala que “el PP trata de sacar partido del ocaso de su vicepresidente”.



17 de abril de 2015

## **El PSOE exige que Rajoy comparezca en el Congreso**

Desde el PSOE, el portavoz en el Congreso de los Diputados, **Antonio Hernando**, exigió la “inmediata comparecencia del presidente del Gobierno para dar explicaciones de esta situación”, al haberse creado, según dijo, una situación de “alarma social y de indignación” total. Al mismo tiempo, Hernando insistió en la necesidad de que se constituya de forma “inmediata” una comisión de investigación sobre la amnistía fiscal, así como la comparecencia del jefe del Ejecutivo, Mariano Rajoy.

Previamente, el secretario general del PSOE, **Pedro Sánchez**, reclamó al Grupo Parlamentario Popular que permita que se abra dicha comisión, además de señalar que “lo de Rodrigo Rato es un verdadero escándalo”, mientras que, según apuntó, “Rajoy tiene que dar explicaciones y Montoro debe dimitir”.

El portavoz de Hacienda del PSOE, **Pedro Saura**, tras decir que es un “escándalo” que quien fue vicepresidente económico “tenga dinero en paraísos fiscales”, reclamó que el Gobierno publique el nombre de los contribuyentes que se acogieron a la amnistía fiscal aprobada en 2012.

Por otro lado, y en lo que se refiere a otras formaciones, el candidato de IU a la Presidencia del Gobierno, **Alberto Garzón**, se mostró ayer convencido de que “todavía queda mucho por salir” tras la detención del exvicepresidente del Gobierno Rodrigo Rato. Garzón expresó su satisfacción por el arresto, tras recordar que hay muchas personas que fueron víctimas de la “enorme estafa” de Bankia. Por su parte la líder de UPyD, **Rosa Díez**, tildó a Rodrigo Rato de “chivo expiatorio”, tras lo que avanzó que tras él va a salir “todo el rebaño”, además de considerar que Mariano Rajoy debe dar explicaciones.

Por su parte, el portavoz adjunto de CiU en el Congreso, **Josep Sánchez Llibre**, apeló a la presunción de inocencia del exvicepresidente del Gobierno Rodrigo Rato, “como de cualquier otro ciudadano”, aunque pidió que se proceda a una investigación profunda sobre el presunto fraude fiscal que habría cometido.

*EL PAÍS 1, 12-15/EL MUNDO 1, 4-8/ABC 1, 18-21/LA VANGUARDIA 1, 54, 55/EL PERIÓDICO 1, 28, 29/LA RAZÓN 1, 10-13/CINCO DÍAS 1, 24, 25/EL ECONOMISTA 1, 6-10/AGENCIAS*

## **EL JUEZ RUZ CREE QUE LA FINANCIACIÓN ILEGAL DEL PP COMENZÓ EN LOS AÑOS DE AZNAR**

El juez Pablo Ruz atribuye en su último auto judicial al extesorero del PP Álvaro Lapuerta “responsabilidad directa durante 15 años”, entre 1993 y 2008, en el sistema de entradas y salidas dinerarias “al margen de la contabilidad oficial” y le señala como “presunto conocedor y, en consecuencia, copartícipe del funcionamiento y efecto de la *caja b* del PP, según destaca hoy *EL PAÍS*. El diario recuerda que fue José María Aznar quien nombró tesorero a Lapuerta en 1993 y le mantuvo en el cargo durante todo su mandato. “Ruz refuta al PP y atribuye 15 años de control de la *caja b* al tesorero de Aznar”, titula el diario.



17 de abril de 2015

En su último día la frente del Juzgado Central de Instrucción número 5 de la Audiencia Nacional, el juez Ruz remitió a las autoridades suizas un escrito en el que reclama poder utilizar los datos bancarios del extesorero del PP Luis Bárcenas y de Francisco Correa.

*EL PAÍS 1,16*

### ***La secretaria de Granados destruyó documentos al día siguiente del arresto***

La que fuera secretaria de Francisco Granados, María del Carmen Arcas, ordenó la destrucción de infinidad de documentos del Ayuntamiento de Valdemoro, del que Granados fue alcalde. Según relata hoy *ABC*, menos de 24 horas después de la detención del ex secretario general del PP madrileño en la llamada *Operación Púnica*, se trituraron varias cajas llenas de documentos. Así figura en la denuncia interpuesta ayer por el PSOE en la Audiencia Nacional.

Pese a que los hechos pueden ser constitutivos de delito de destrucción de pruebas y obstrucción a la Justicia, los responsables del Ayuntamiento de Valdemoro, que los conocían tras la denuncia de una funcionaria del consistorio, no los pusieron en conocimiento de la Guardia Civil ni de la Audiencia Nacional ni de la Fiscalía Anticorrupción. La denuncia ha estado “enterrada” casi medio año, hasta que el portavoz del grupo municipal socialista Serafín Faraldos consiguió una copia y la entregó en la Audiencia Nacional.

Paralelamente, la defensa de Granados solicitará al juez Eloy Velasco su puesta en libertad alegando “falta de pruebas” que justifiquen su encarcelamiento.

*ABC 2,22,23*

### ***ZARRÍAS DECLARA ANTE EL JUEZ QUE EL INTERVENTOR NO PUSO OBJECIONES A LOS ERE***

El exconsejero de Presidencia de la Junta de Andalucía y diputado nacional Gaspar Zarrías declaró ante el instructor del Tribunal Supremo Jorge Alberto Barreiro que desconocía la existencia de memorias de la Intervención General de la Junta andaluza en las que se advertían irregularidades en las transferencias de financiación, en concreto la falta de fiscalización previa de las ayudas. Dijo desconocer las referencias de la Intervención a las “claras vulneraciones normativas”.



17 de abril de 2015



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

Zarrías explicó al juez que en la comisión de viceconsejeros que él presidía “en ningún momento se puso de manifiesto que hubiera algún tipo de irregularidad en la concesión de las ayudas y nadie planteó ninguna objeción”. Insistió en que esta comisión “no elevaba al Consejo de Gobierno nada que no cumpliera todos los requisitos que marca la ley y que incluyera todos los informes preceptivos y el de la Intervención si era necesario”. Dijo no recordar modificaciones presupuestarias vinculadas a las subvenciones e insistió en que todo lo que se tramitaba “contaba con la documentación pertinente, con el visto bueno de la consejería correspondiente y con el informe favorable del interventor”. Preciso que el mecanismo de alerta ante las irregularidades lo comunicaba el consejero de Hacienda, que entonces era José Antonio Griñán.

Además, Zarrías aseguró que no fue el jefe ni el mentor del exsindicalista Juan Lanzas, seguidor de los ERE, y que le conoció por su labor como asesor del comité de empresa de Cárnicas Molina. Zarrías intervino con su “intermediación política para que la actividad de la empresa continuara y no dejar en el desamparo a los trabajadores” cuando quebró en 1995.

“Zarrías se quita de en medio en los ERE y apunta a Griñán”, titula *EL MUNDO*. “Zarrías carga contra el interventor para eludir su responsabilidad en los ERE”, dice *LA RAZÓN*.

*EL PAÍS* 18/*EL MUNDO* 1,12/*ABC* 26/*LA VANGUARDIA* 16/*EL PERIÓDICO* 22/*LA RAZÓN* 1,16,17

## **LA SESIÓN DE CONSTITUCIÓN DEL PARLAMENTO ANDALUZ, MARCADA POR LA BRONCA ENTRE PSOE Y PP**

La sesión de constitución del Parlamento andaluz estuvo marcada por una bronca entre PP y PSOE, que ocupaba la presidencia circunstancial de la Cámara por la mesa de edad. Según reflejan los diarios, hubo “tensión” y “gritos” y los populares acabaron anunciando que llegarán a los tribunales para defender lo que consideran “un robo y un atropello”.

Las desavenencias se produjeron por la composición de la Mesa del Parlamento, que cuenta con siete puestos a repartir entre las cinco fuerzas políticas. Al PSOE le corresponden tres puestos y al PP dos. A Podemos, Ciudadanos e IU, uno a cada uno. Tras fracasar las negociaciones, el presidente de la mesa de edad, el socialista Luis Pizarro, eliminó el segundo miembro para los populares. A pesar de las reclamaciones del PP, el letrado mayor de la Cámara no intervino para aclarar la situación. El portavoz parlamentario del PP, Carlos Rojas, acusó a Pizarro de estar incurriendo en un “ilícito penal” y este le respondió que la distribución refleja lo que fija el Reglamento.

Así, quedó como presidente del Parlamento Juan Pablo Durán, de vicepresidenta primera Teresa Jiménez y secretaria primera Verónica Pérez, todos ellos del PSOE.

La líder de Podemos, **Teresa Rodríguez**, acusó a PP y PSOE de “bipartidismo decadente”. El portavoz de Ciudadanos, **Juan Marín**, reclamó cintura política para llegar a un pacto. Desde IU, **Antonio Maíllo** acusó al PP de haber montado un “show”, aunque destacó que “se ha garantizado la presencia de todos los grupos en la Mesa”.

17 de abril de 2015

El responsable del Parlamento dispone ahora de 15 días para proponer un candidato a la presidencia de la Junta, tiempo en el que Susana Díaz deberá alcanzar un acuerdo con el resto de fuerzas políticas.

*EL PAÍS 19/EL MUNDO 10,11/ABC 2, 24,25/LA VANGUARDIA 15/EL PERIÓDICO 22,23/LA RAZÓN 4 /CINCO DÍAS 27/EL ECONOMISTA 28*

## Y ADEMÁS...



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

### NACIONAL

- La cartera de inversiones de Oriol Pujol se quintuplicó entre 2008 y 2009, según un informe de la Agencia Tributaria. La cartera de inversiones pasó de 731.137 euros a 3,8 millones, la mayor parte invertidos en deuda pública. La cartera de inversiones de su esposa, Anna Vidal, pasó de 885.000 euros a 3,9 millones en ese año (*EL PAÍS 18/EL PERIÓDICO 24*)
- El PP ganaría las elecciones, con un 26,6% de los votos, seguido de Podemos y PSOE, según una encuesta de Sigma Dos para Mediaset (*Agencias*)
- El PP rechaza retirar sus reformas del Poder Judicial y enjuiciamiento civil y propone “un encuentro de todos”. El ministro de Justicia, Rafael Catalá, dice en el Congreso que el proyecto de reforma de la Ley Orgánica del Poder Judicial agilizará la Justicia y mejorará el reparto de la carga de trabajo entre juzgados (*Agencias*)
- El PSOE pide el voto a los “desengañados” de centro (*EL PAÍS 19*) El PSOE se abre a pactos “con todos menos el PP” (*LA VANGUARDIA 16*)
- El Govern informa de la hoja de ruta CDC-ERC a embajadas y consulados (*LA VANGUARDIA 17*)
- Ciudadanos apuesta por centralizar la gestión de servicios en los municipios de más de 5.000 habitantes (*EL MUNDO 14*)
- El Gobierno introduce controles al gasto farmacéutico a través de una enmienda (*LA VANGUARDIA 19*)
- CiU utilizó las mezquitas en los comicios de 2012 para captar el voto musulmán. Nous Catalans presionó a Ziani para que se implicara más en el proyecto soberanista (*ABC 28*)
- Galicia perdería 1.000 millones si Cataluña fuera independiente, según un estudio de dos profesores de Economía gallegos (*LA VANGUARDIA 20*)
- El financiero catalán Javier de la Rosa asegura que se encargó de la financiación de CDC durante años en la década de los ochenta en una conversación que mantuvo con el pequeño Nicolás el pasado septiembre en Madrid (*EL PAÍS 18/LA VANGUARDIA 19*)
- Manchas de fuel se extienden varios kilómetros al sur de Gran Canaria. Fomento busca un robot submarino para evaluar la extracción del hidrocarburo (*LA VANGUARDIA 30*)
- Venezuela revisará las relaciones con España (*LA RAZÓN 1, 18/EL ECONOMISTA 26*)
- Cuba recompensará a las empresas españolas fieles “en los años difíciles” (*EL PAÍS 20*)

17 de abril de 2015

INTERNACIONAL

- El Partido Nacionalista Escocés, con una estimación de voto del 50%, se ha convertido en la formación que puede tener la llave del próximo Gobierno británico (*EL PAÍS 1, 2, 3*)
- Una ONG cifra en 89 los presos políticos en Venezuela (*EL PAÍS 6*)
- Sarkozy propone rebautizar su partido como Los Republicanos (*TODOS*)
- Detienen a 15 inmigrantes musulmanes por tirar de su patera a 12 cristianos (*TODOS*)
- La guerrilla colombiana de las FARC no renuncia a seguir matando pero continúa las negociaciones (*EL MUNDO 22/EL PERIÓDICO 21*)
- El presidente ruso, Vladimir Putin, responde a las preguntas de los rusos y dice que no espera la retirada de las sanciones (*EL MUNDO 20, 21/LA RAZÓN 25*)
- Una ola de asesinatos políticos agrava la inestabilidad en Ucrania (*EL PAÍS 5*)
- Las milicias arrebatan un 40% de Yarmuk a los yihadistas en Siria (*EL PAÍS 8*)
- Milicianos del EI se enfrentan con fuerzas iraquíes en la mayor refinería del país (*Agencias*)
- EEUU no descarta la caída de la ciudad iraquí de Ramadi en manos del EI (*Agencias*)
- La ONU pide el alto el fuego inmediato en Yemen a todas las partes en conflicto (*Agencias*)



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

actualidad

## OPINIÓN

### LA DETENCIÓN DE RATO AFECTA AL PP Y CUESTIONA LA GESTIÓN DE LOS DATOS TRIBUTARIOS

“La detención de Rodrigo Rato, acusado por la fiscalía de alzamiento de bienes, blanqueo de capitales y fraude fiscal, ha causado una gran convulsión social y política”. “La primera respuesta a la detención tiene que ser lógicamente de estupor, muy parecida a la que provocó el anuncio de la fortuna de Jordi Pujol oculta en Andorra. Que el exvicepresidente económico deposite dinero en el extranjero sin declarar sólo puede provocar el rechazo de los españoles”. “En términos jurídicos, cabe pedir que la investigación judicial se ejecute de forma rigurosa y exhaustiva, como la que se aplicaría a cualquier otro ciudadano”. “En términos políticos, las consecuencias para el PP pueden llegar a ser de una extrema gravedad”. “Es inútil argüir ahora que Rato ya no representa un poder en el PP; forma parte de una gestión de gobierno entre 1996 y 2004, mitificada en exceso desde Génova, y que hoy parece muy discutible”. “Pero hay que hacerse otras reflexiones que no dejan en buen lugar al Ministerio de Hacienda y a la Agencia Tributaria. ¿Por qué, entre 705 investigados por presunto blanqueo, se filtró recientemente el nombre del exgerente del FMI? El ministro Cristóbal Montoro tendría que dar respuesta a esta pregunta, con el fin de descartar que se trata de una *vendetta* partidista. Está en cuestión el uso correcto de la información tributaria. Lo correcto y conveniente es que se publiquen los nombres de todos los investigados, no sólo de unos pocos”. “Ahora se aprecian las consecuencias de la desafortunada amnistía fiscal aprobada por Hacienda. Una amnistía que no resolvió los problemas de las arcas públicas y puso en clara desventaja a quienes pagaron y pagan sus impuestos”.

*EL PAÍS 28. Editorial*

### EL FIN DE UNA ÉPOCA

“La imagen de Rodrigo Rato arrestado por la Policía quedará para siempre en la memoria colectiva de los españoles. El preciso instante en el que un agente de Aduanas le sujeta la cabeza para introducirlo en un coche, detenido por delito fiscal, blanqueo y alzamiento de bienes, simboliza el punto de no retorno a partir del cual dejamos atrás una época y empezamos otra en la que todos los ciudadanos debemos implicarnos, bajo el liderazgo de las fuerzas políticas, en superar la frustración y el desengaño para construir un futuro en el que el ejercicio del poder se desarrolle sobre verdaderos cimientos morales bajo el control de la opinión pública”. “En la operación limpieza va a tener que implicarse singularmente el PP”. El “comportamiento vergonzoso” del exvicepresidente “destruye los atributos con los que seguía presentándose como una marca electoral atractiva para el votante porque arruina el mejor patrimonio político que acumulaban esas siglas, que son los ocho años de Gobierno de José María Aznar. Es natural la desolación en el Ejecutivo de Mariano Rajoy”. “Con la denuncia que la Agencia Tributaria puso ante la Fiscalía, el Gobierno ha iniciado el camino demandado por la opinión pública para perseguir de forma implacable a quienes con su actuación socavan nuestros principios de convivencia”. La detención de Rato demuestra que son las instituciones del Estado de Derecho las únicas capaces de impartir Justicia y que la solución no es la demolición del orden constitucional, pero sí debe serlo su regeneración urgente”.

*EL MUNDO 1,3. Editorial*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

17 de abril de 2015

## **RATO Y LA IGUALDAD ANTE LA LEY**

“Partiendo del absoluto respeto a la presunción de inocencia, es fundamental que las autoridades competentes lleguen hasta el fondo de este asunto, verificando hasta el último euro bajo sospecha, con el fin de determinar la existencia de irregularidades y, en su caso, dirimir las responsabilidades económicas y jurídicas correspondientes. Pero en este caso y en todos”. “El caso Rato demuestra que en España se cumple el principio fundamental de igualdad ante la ley”. “Cabe destacar la correcta reacción que ha mostrado el PP con el Gobierno a la cabeza, tras destaparse el escándalo (...), a diferencia de lo que han hecho otros partidos políticos en casos de similar naturaleza, como, por ejemplo, los surgidos en Cataluña o Andalucía. El cumplimiento de la ley afecta a todos por igual”. “La lacra de la corrupción, el fraude fiscal y otros delitos análogos golpea, en mayor o menor grado, a todos los países; la diferencia radica en si estos actúan como es debido. Con este caso, España demuestra de nuevo que las instituciones funcionan correctamente”.

*ABC 4. Editorial*

## **EL GOBIERNO, CON LA LEY**

“La investigación abierta por la Agencia Tributaria contra Rodrigo Rato está dentro de la normalidad. Y así debe ser. Lo importante ahora es que las pesquisas se hagan lo más rápido posible y no se demore un proceso que, a la larga, sólo favorecería a intereses espurios alejados de lo que realmente está en juego: la lucha contra el fraude fiscal, con la que el Gobierno se ha comprometido a fondo y que forma parte de su estrategia en los planes anticrisis”. “El Gobierno reiteró su imparcialidad con los procedimientos que deben emprenderse y ha tramitado en el Congreso la comparecencia, a petición propia, del director de la Agencia Tributaria. Ahora es el momento de abrir una investigación exhaustiva, seria y que asegure la presunción de inocencia”.

*LA RAZÓN 3. Editorial*

## **LA DETENCIÓN DE RATO DEBE ABOCAR AL PP A UNA COMPLETA REGENERACIÓN**

“El significado de la situación en que Rato se ve sumergido supone un salto cualitativo de gran amplitud”. “Aún está por demostrarse hasta qué punto Rato es culpable de los delitos que ayer le obligaron a verse custodiado por la Policía, pero lo que está ya probado es que mantenía en el extranjero parte de su fortuna, con objeto de evadir impuestos y, por ello, se acogió a la última amnistía fiscal. Esa completa falta de ejemplaridad resulta reprochable en todo cargo público, pero sólo puede calificarse de escarneciente en el caso de una persona que tuvo en sus manos la máxima responsabilidad” sobre la Hacienda Pública. Además, su detención equivale a “un torpedo lanzado a la línea de flotación” del PP. “Los *populares* no pueden enfrentarse a la evaluación de los electores sin haber acometido una profunda regeneración interna” de sus cuadros de mando. “Si opta por la pasividad y por enarbolar sólo los éxitos económicos, el partido está abocado a una caída que supondría un terremoto para el panorama político y que, sin duda comprometería la recuperación en su conjunto”.

*EL ECONOMISTA 3. Editorial*



17 de abril de 2015



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

**El espectáculo de la justicia** (*EL PAÍS* 14. Ernesto Ekaizer) “La entrada, registro y detención de Rodrigo Rato es la crónica de una operación anunciada y cuidadosamente preparada”. “La pregunta es: ¿Se justifica? ¿Había indicios de fuga? ¿Qué evidencias sobre posible destrucción de pruebas se han valorado?”.

**La caída de Rato** (*EL MUNDO* 2. Federico Jiménez Losantos) “La caída de Rato, como la de Godoy, no hace del caído un hombre virtuoso, pero asquea la vileza con que una casta dirigente tan corrupta como el caído halaga los bajos instintos de la *teleplebe*, haciéndole creer en la venganza a cambio de la Justicia y en nombre, oh, de la igualdad. Aquí sólo son iguales los caídos”.

**Un delito de lesa patria** (*EL MUNDO* 5. Victoria Prego) “Esto, junto con el caso Pujol, es lo más grave y dramático que ha padecido la democracia española en sus casi 40 años de existencia”.

**Los asuntos personales** (*EL MUNDO* 8. Santiago González) El *caso Rato* viene a ser la guinda que decora el pastel de la corrupción que descansa sobre la democracia española en su conjunto”.

**Susto o muerte** (*ABC* 20. Curri Valenzuela) “La imagen de Rato está tan ligada al PP que es imposible gestionar bien este escándalo”.

## ***CACICADA DE SUSANA DÍAZ Y CORTINA DE HUMO DE ZARRÍAS: ANDALUCÍA SIGUE IGUAL***

La primera decisión de Díaz, al imponer como presidente del Parlamento andaluz a Juan Pablo Durán, condenado en la Audiencia Nacional por su actuación como consejero de Cajasur, es “un anticipo de lo que les espera a los andaluces en esta legislatura. Lejos de buscar el consenso, la líder socialista ha decidido imponer a un dirigente destacado por su sectarismo político”. “Díaz, consciente de que le va a costar encontrar un socio estable, sabe que el control de la Mesa del Parlamento es fundamental”. A la misma hora, Gaspar Zarrías declaraba como imputado ante el Supremo por su implicación en los ERE. “Más que contribuir a aclarar la trama que facilitó el expolio de dinero público a través de los ERE falsos, sólo la complica”. “Unas declaraciones que pretenden aportar confusión a la investigación del Supremo y que son una prueba más de que los líderes socialistas imputados no van a ponérselo fácil a la Justicia. Susana Díaz no parece dispuesta a enseñarles el camino de salida”.

*EL MUNDO* 3. Editorial

17 de abril de 2015

## **RIFIRRAFE A LA ANDALUZA**

La tensión habida ayer en el Parlamento andaluz “presagia lo que va a ser la X legislatura”. “Dos cuestiones quedan claras tras la sesión de ayer. La primera, que la relación entre socialistas y populares andaluces está muy lejos de lo que algunos pudieron anhelar, la gran coalición. La segunda, que la posibilidad de Susana Díaz de usar Andalucía como trampolín para Madrid es, hoy por hoy, una utopía. Un arduo y difícil trabajo le queda por delante a la futura presidenta”.

*LA VANGUARDIA 22. Editorial*

## **ANDALUCÍA ABRE LA LEGISLATURA DE LA INESTABILIDAD**

“Los problemas que se auguraban para la gobernabilidad de la Andalucía surgida de las elecciones del 22 de marzo tuvieron ayer la primera manifestación en la inauguración de la legislatura autonómica”. “Andalucía precisará acuerdos. Las alternativas son malas: o una difícil travesía en solitario de cuatro años por parte de Susana Díaz o mucho peor aún, una nueva convocatoria de elecciones”.

*EL PERIÓDICO. Editorial*

**Abuso de poder en el Parlamento andaluz** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “La convulsa sesión constitutiva ayer de la Cámara andaluza avanza una crispada elección de la presidencia de la Junta”.

**Todos menos uno** (*ABC 15. Ignacio Camacho*) “La malvada derecha, que jamás ha gobernado en la comunidad, castigada sin postre. Para que se vaya enterando”.

## **NADIE SABÍA NADA DE LOS FALSOS ERE**

“Si algo pone de manifiesto la estrategia de los altos cargos del PSOE imputados por los ERE es que intentan exculparse con dos argumentos no creíbles: no conocieron las tropelías porque nadie les informó, y atribuyen la responsabilidad penal a aquellos subordinados que desviaron con fines espurios fondos destinados a un uso legítimo contra el desempleo”. “Ante una acusación tan seria, escurrir el bulto no es una excusa válida. No basta con que Chaves, Griñán o Zarrías acrediten ante la Justicia que nunca llenaron sus bolsillos. Nadie los acusa de ello”. “La pregunta crucial no es si conocían el sistema fraudulento. La clave es si ese instrumento fue ideado de modo arbitrario, consciente y opaco para la comisión concertada de un fraude masivo mediante una abusiva red de nepotismo organizada por la Junta”. “Las advertencias fueron nítidas y reiteradas. Pero nadie sabía nada. Con los imputados aún en sus escaños, los ERE lastran por falaces los mensajes fingidamente regeneracionistas del PSOE”.

*ABC 4. Editorial*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

17 de abril de 2015

## **EL CHAVISMO CAMBIA EEUU POR ESPAÑA EN SU BÚSQUEDA DE UN ENEMIGO EXTERIOR DE VENEZUELA**

“El acercamiento entre Washington y La Habana, escenificado en la Cumbre de las Américas, ha dejado completamente descolocado al presidente venezolano, Nicolás Maduro, cuyo discurso populista necesita un enemigo externo que justifique y oculte los problemas internos”. El lenguaje de Maduro no es nuevo, lo que ha cambiado es que ya no se aplica a EEUU. España ha ocupado ahora el puesto de Bush, Obama y el Congreso de EEUU en la retórica bolivariana. “La reacción española se ha ajustado al manual de las relaciones diplomáticas. La protesta verbal ante el embajador venezolano en Madrid no es una contestación dirigida a aumentar la tensión. Al contrario. Las relaciones con Venezuela son importantes pero eso no puede hacer que se pase por alto el que importantes líderes opositores venezolanos hayan sido encarcelados de forma arbitraria”. “El Congreso español ha acertado al denunciarlo”.

*EL PAÍS 28. Editorial*

## **LA CRISIS ENTRE MADURO Y ESPAÑA**

“Las relaciones del régimen bolivariano de Venezuela y nuestro país nunca han sido fáciles. España, con su pasado colonial, es una diana recurrente para los mandatarios que se presentan como revolucionarios o se apoyan en bases indigenistas”. “La propuesta de ley del Congreso español a favor de la liberación de los presos políticos venezolanos, aprobada el martes, ha echado nueva leña al fuego”. “Quizás a Maduro le parezca normal encarcelar a los líderes opositores. Pero en las democracias no lo es en absoluto”. “El régimen de Maduro, que es el responsable último de la inflación galopante de Venezuela, del desabastecimiento de sus comercios y de la inseguridad de sus calles, gusta de buscar enemigos en el exterior. Es una manera de remendar sus menguantes índices de popularidad a base de exaltar un nacionalismo mal entendido”.

*LA VANGUARDIA 22. Editorial*

## **Y ADEMÁS...**

- **C's quiere poner IVA al drama de la prostitución** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “Un asunto de esta envergadura no es sólo un problema fiscal. Afecta a las libertades individuales, a los derechos humanos y a la moral. No es un problema económico. O al menos no estrictamente. Una esclavitud sexista que se ceba sobre todo con las mujeres”.
- **La eficacia de los Mossos que Artur Mas desconoce** (*LA RAZÓN 3. Suelto*)
- **Una solución sin demora para Grecia** (*CINCO DÍAS 12. Editorial*) “Europa debe seguir esforzándose por cerrar cuanto antes un acuerdo con Atenas que no deje dudas sobre la necesidad de respetar las normas del juego –aprobar reformas y hacer frente a las obligaciones financieras- y que sea lo suficientemente realista como para que Grecia pueda aceptarlo y cumplirlo”.
- **Antolin se suma a la fiesta de compras** (*CINCO DÍAS 12. Editorial*) El grupo de componentes de automoción anunció la compra de la división de interiores de la canadiense Magda.

## ECONOMÍA

### **EL FMI ADVIERTE A GRECIA DE QUE NO TOLERARÁ UN RETRASO DE LOS PAGOS**

La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), **Christine Lagarde**, advirtió ayer de que esta institución no apoyará un retraso de los pagos por parte de Grecia. “Nunca hemos tenido una economía desarrollada pidiendo una prórroga, que supondría de hecho financiación adicional. Eso significaría contribuciones de una comunidad internacional que puede estar en una situación peor que el país que pide”, aclaró. Lagarde insistió en que las prórrogas “no dieron buenos resultados” en el pasado. “No es una acción recomendable”, añadió. La directora gerente del FMI mostró su preocupación por la liquidez de sus deudores y dijo que ha podido explicar sus políticas sobre prórrogas al ministro de Finanzas de Grecia, Yanis Varoufakis. Lagarde hacía estas declaraciones después de que el *Financial Times* publicara que el Ejecutivo heleno baraja la posibilidad de demorar los próximos pagos.

En declaraciones al canal de televisión *France 24*, Lagarde señaló que la actual actitud de Atenas le parece “un poco superficial” cuando se está en una situación “en que hay que llegar a trabajar en profundidad los proyectos de reformas, sus resultados presupuestarios y la forma en que Grecia puede restablecer su estabilidad económica y financiera”.

Por su parte, el ministro de Finanzas griego, **Yanis Varoufakis**, que se encuentra en Washington para participar en la reunión de primavera del FMI y el Banco Mundial, dijo en una conferencia en el centro de estudios Bookings que Atenas “no juega” con la salida del euro, e insistió en su intención de alcanzar un acuerdo que “no sea impuesto” por los acreedores internacionales. “Sería un error firmar ahora un acuerdo con compromisos que podrían perjudicar la economía griega”, precisó.

Mientras, el primer ministro griego, **Alexis Tsipras**, volvió a mostrarse optimista por alcanzar un acuerdo sobre la lista completa de reformas a final de mes, si bien dijo que aún “quedan cuatro asuntos por resolver”.

La Comisión Europea manifestó ayer su “insatisfacción” por la falta de progreso en las negociaciones, y mostró su confianza en lograr algún avance en el encuentro de las “instituciones” congregadas estos días en Washington.

#### **El Tesoro paga más intereses por la crisis griega**

La posibilidad de que Grecia pueda retrasar el pago de su deuda con el FMI en el mes de mayo disparó la inquietud en los mercados, con caídas superiores al 1%, mientras que los tipos de la deuda pública periférica registraban ascensos. En España, el Tesoro colocó 4.557,78 millones en bonos y obligaciones a mayores intereses que la subasta anterior. En concreto, colocó 1.910,51 millones en bonos a 5 años al 0,549%, y 1.432,20 millones en obligaciones a 10 años al 1,289%. También emitió 1.215,07 millones en obligaciones a 13,9 años al 1,664%.



17 de abril de 2015

Mientras, el Ibex 35 perdió el 1,42% y cerró en los 11.611,70 puntos. La prima de riesgo española finalizó en los 126 puntos básicos. Fráncfort cedió el 1,90%, París retrocedió el 0,57%, Londres un 0,51% y Milán el 1,75%. En Grecia, la deuda a dos años se disparó hasta el 28%, mientras que la bolsa helena subió un 1,13%, y la prima de riesgo acabó en los 1.264 puntos.

Wall Street finalizó la jornada con leves descensos. El Dow Jones cayó del 0,04, hasta los 18.105,77 puntos. El tecnológico Nasdaq retrocedió un 0,06% y cerró en los 5.007,79 puntos.

EL PAÍS 24/EL MUNDO 26, 27/ABC 35/LA RAZÓN 1, 28, 29/LA VANGUARDIA 56/CINCO DÍAS 16/EL ECONOMISTA 29/AGENCIAS



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## **LOS AUTÓNOMOS PODRÁN COMPATIBILIZAR EL TRABAJO CON HASTA NUEVE MESES DE PARO**

Los trabajadores por cuenta propia que comiencen una nueva actividad podrán cobrar durante nueve meses la prestación por desempleo, independientemente de su edad. La medida está incluida en el proyecto de ley de Fomento del Trabajo Autónomo que está pendiente de aprobación por el Consejo de Ministros y que fue anunciada ayer por la ministra de Empleo, Fátima Báñez, después del encuentro mantenido con las organizaciones de autónomos y de la economía social. La posibilidad de cobrar el paro y trabajar a la vez es una opción alternativa a la capitalización del paro que también se reformará con la nueva ley. El Gobierno ampliará la capitalización de la prestación por desempleo al 100% a todos los que quieran montar su propia empresa. La futura norma también reforzará los mecanismos de Segunda Oportunidad al permitir la reanudación del cobro de la ayuda hasta cinco años después de haber iniciado la actividad.

Asimismo, Empleo permitirá que los autónomos acogidos a la tarifa plana de 50 años puedan contratar sin perder los incentivos. La tarifa plana se extenderá a las víctimas de terrorismo y de violencia de género y se amplían los incentivos para discapacitados.

ABC 40/LA RAZÓN 30/CINCO DÍAS 26/EL ECONOMISTA 27

## **Liquidar Banco Madrid costará 160 millones, destaca EL PAÍS**

Los supervisores dispusieron de un documento titulado *Informe de situación a 15 de marzo* en el que se valoraban los pros y los contras de liquidar Banco Madrid. En el escrito se indicaba que la liquidación tendrá un coste de 159,2 millones de euros, según publica *EL PAÍS*. La factura la pagarán los accionistas, la familia andorrana Cierco, con los 136,1 millones de patrimonio neto contable de la entidad y 23 millones más que procederán de su inversión en deuda subordinada. Según el diario, el final se precipitó al cortar el Banco de España la financiación del BCE. El informe apunta que Banco Madrid era “un porcentaje insignificante” del sistema bancario, pero admite que dejarlo caer “tendrá un efecto mediático que genera riesgo reputacional” al sector. No habrá efecto contagio, pero de haberlo afectaría a las dos filiales de grupos andorranos en España.

EL PAÍS 23

## Y ADEMÁS..

17 de abril de 2015

- Industria prevé que 2014 arroje el primer superávit de tarifa eléctrica en 14 años (*EL PAÍS 25/ABC 42/LA RAZÓN 32*) El Gobierno implantará la factura eléctrica por horas a finales de agosto (*LA VANGUARDIA 58/CINCO DÍAS 7*) Industria prevé congelar los peajes del recibo eléctrico hasta 2020 (*EL ECONOMISTA 1, 13*)
- EL Gobierno dará permiso para cerrar tres centrales de gas a las eléctricas (*EL ECONOMISTA 14*)
- La CEOE admite subir los sueldos hasta “cerca del 1%” con revisión en 2016 (*EL ECONOMISTA 27*)
- Hacienda rebaja tres décimas el déficit de 2014, hasta el 5,69% (*ABC 41/EL ECONOMISTA 27*)
- Los bancos no tendrán que devolver todas las cláusulas suelo. El Supremo esgrime el “trastorno económico” que causaría (*ABC 40/LA VANGUARDIA 59/LA RAZÓN 32/CINCO DÍAS 15*)
- Antolín compra 36 fábricas a Magna por 490 millones (Todos)
- ACS construirá uno de los puentes más importantes de Canadá por 1.850 millones (*EL PAÍS 27/EL MUNDO 30/ABC 43*)
- Ferrovial reducirá su deuda con el freno judicial al rescate de autopistas (*CINCO DÍAS 3*)
- La CNMV deberá autorizar las plataformas de *crowdfunding* (*EL PERIÓDICO 31*)
- Botín anima al turismo a convertir España en la Florida europea (*ABC 41/LA RAZÓN 30/CINCO DÍAS 8, 9*)
- Bernanke ficha como asesor para el fondo especulativo Citadel LLC (*EL PAÍS 24/EL MUNDO 28/LA VANGUARDIA 56*)
- La UE dice que la acusación contra Google es independiente de su nacionalidad (Agencias)
- Los principales institutos económicos de Alemania auguran un crecimiento del 2,1%, en lugar del 1,2% anticipado (*EL MUNDO 27*)
- Argentina firma con el Banco Mundial créditos por 675 millones de dólares (Agencias)
- Petrobras anuncia dos nuevos descubrimientos de hidrocarburos en Brasil (Agencias)
- El petróleo *Texas* sube el 0,56%, hasta los 56,71 dólares por barril. El *Brent* cierra en los 63,98 dólares tras subir el 6,06% (Agencias)



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

economía